

### **Gobierno va al mercado a realizar operativos**

Funcionarios del Ministerio de Desarrollo Productivo salieron a los mercados populares de abasto de la sede de Gobierno para constatar si rebajó el precio del aceite, luego de que se lograra un acuerdo con los productores para evitar su alza.

Afirmaron que los operativos se mantendrán y solicitaron a la población que denuncie cualquier incremento de este componente de la canasta familiar, para abrir procesos penales por los delitos de agio y especulación.

Por otra parte, los panificadores de todo el país anunciaron que se reunirán en un ampliado de emergencia para analizar el último incremento del precio de la harina en el mercado internacional. El dirigente de los panificadores de la ciudad de El Alto, Carmelo Rengifo, dijo que existe preocupación en su sector debido a que subió el precio del quintal de harina en 20 bolivianos en los últimos días.

“Será uno de los puntos que analizaremos, porque la harina que nos provee Emapa sólo abastece en un 60 por ciento y muchos prefieren mezclarla con el producto argentino”.

### **La Razon**

### **García Linera: Precio de azúcar en Bolivia se regula en función del mercado regional**

El vicepresidente, Álvaro García Linera, informó hoy que el precio del azúcar en el país está regulado en función del costo que se registra en los países de la región para evitar la especulación en el mercado interno y el contrabando desde y hacia Bolivia.

“El precio interno se está moviendo en función del precio regional, porque si usted baja demasiado el precio del azúcar en el mercado interno, se le va el azúcar a Perú o se le va el azúcar a Brasil, si sube demasiado el precio interno, comienza a entrar de contrabando, porque el precio interno se mueve en torno a parámetros del mercado regional, y eso es lo mejor. No se puede fomentar el contrabando ni la especulación del azúcar porque es un producto de primera necesidad”, manifestó el Vicepresidente en la ciudad de Santa Cruz.

García -insistió, según un boletín de prensa de la Vicepresidencia- en que el costo actual del kilo de azúcar en el mercado interno, son los mismos que en el Perú, Argentina y Brasil, lo que permite que haya una buena reserva del producto para su exportación.

En ese sentido, el Vicepresidente aclaró que Bolivia está en condiciones de exportar azúcar y otros alimentos, previa garantía del abastecimiento interno.

“En el caso del azúcar siempre teníamos un cuota (a EEUU), pero en este caso hemos llegado un poco tarde para abastecer esa cuota, pero estoy seguro que al año que viene vamos a garantizar el cumplimiento de esa cuota que es favorable porque es un buen precio, sin embargo el azúcar hoy está teniendo

en el mercado mundial un buen precio, producir alimentos es un buen negocio”, reiteró.

“El año 2010 tuvimos un problema que afectó a Santa Cruz, que afectó a Bolivia entera, porque fue el desbalance que hubo entre la producción interna y la demanda interna, hubo largas filas que tuvimos que hacer todos por un kilo de azúcar que surgió por una falla de información, falta de mayor coordinación entre el sector cañero, el agroindustrial y el Gobierno, y las consecuencias las tuvimos que sufrir todos, tuvimos que importar azúcar, eso nunca más se tiene que dar, nunca más en lo que queda de nuestra vida debería darse este desencuentro”, enfatizó.

En ese sentido, el Vicepresidente expresó su complacencia porque el sector cañero se está consolidando para abrir nuevos mercados para el azúcar boliviano.

“Ya estamos nuevamente acoplándonos de mejor manera, de tal forma que en los siguientes meses y en los siguientes años, el sector azucarero pueda exportar las cantidades que vea conveniente de azúcar, pero siempre y cuando hayamos garantizado de manera fidedigna la demanda interna”, concluyó García Linera.